



Maitre de conférences - campagne 2025

L'Université Grenoble Alpes porte l'IDEX et des projets d'envergure internationale. Elle réunit l'ensemble des forces de l'enseignement supérieur public du site Grenoble Alpes.

L'UGA est une université de recherche intensive, membre de l'UDICE et considérée parmi les 5 meilleures universités françaises.

⇒ www.univ-grenoble-alpes.fr et <https://emploi.univ-grenoble-alpes.fr>

Profil court : Sciences de l'information et de la communication : plateformes, données et connaissances

Mots clés : information, communication, plateformes, données, connaissances, numérique

Section CNU : 71

Article de recrutement : art. 26-1 (MCF)

Date de prise de poste : 01/09/2025

Localisation : Grenoble



Job profile: Information and Communication Sciences: Platforms, Data and Knowledge

Euraxess research field: Information science, Communication sciences, On-line information services, Database management, Knowledge technology, Digital systems

Contacts

Pour plus d'informations sur le poste vous pouvez contacter :

Pour la composante : UFR SHS

Mme Vasiliki MARKAKI LOTHE, Directrice UFR SHS

shs-direction@univ-grenoble-alpes.fr

06 62 08 06 56

Pour le laboratoire : GRESEC

M. Benoit LAFON, Directeur du GRESEC

benoit.lafon@univ-grenoble-alpes.fr

06 26 47 60 14

Compétences attendues :

- Il est attendu des candidats d'avoir un intérêt marqué pour l'enseignement et une production scientifique de niveau international, à la hauteur des ambitions et attentes de l'UGA. En outre, il est important qu'ils se reconnaissent dans les valeurs de l'UGA, en particulier l'ouverture sur le monde, l'éthique et l'intégrité scientifique, l'intérêt pour le travail d'équipe, l'investissement pour le collectif et le sens des responsabilités, notamment environnementales et sociales.

Expected skills:

- Applicants must show a strong interest in teaching as well as a high-level scientific record in accordance with UGA's ambitions and standard. They must identify with UGA's values, that is, being open to the world, emphasizing ethics and scientific integrity, showing an interest in teamwork and being committed to the community. They should also have a sense of responsibility, in particular with regards to environmental and social issues.

Descriptif Enseignement :

- La personne recrutée assurera des cours magistraux et travaux dirigés principalement dans le master *Métiers du livre et de l'édition* de l'Université Grenoble Alpes. Ses enseignements s'inscriront dans le domaine des sciences de l'information et de la communication, plus particulièrement :
 - Les approches théoriques de l'information et de la documentation,
 - Les approches socio-économiques des données, de l'information et des médias,
 - Les usages et les pratiques info-communicationnelles en ligne,
 - Les méthodes et traitements numériques de l'information,
 - Les techniques documentaires et l'informatique documentaire,
 - Le management de projets, d'ingénierie informationnelle et documentaire,
 - Le management et traitement des données en général et plus spécifiquement pour ce qui concerne les données de la recherche et le contexte de science ouverte.
- Elle devra être en mesure d'assurer l'encadrement pédagogique d'années ou de parcours ainsi que le suivi des stagiaires dans les différentes structures d'accueil.
- Elle sera impliquée dans le développement de l'offre de formation ainsi que des relations avec les différents acteurs des secteurs d'activités concernés.
- Elle veillera à assurer l'adéquation de la formation aux évolutions contemporaines des compétences dans les métiers de l'information, de la documentation et plus particulièrement au regard du développement d'activités liées à la valorisation des services en ligne et des collections de données (data stewardship, data curation, etc.) dans un monde professionnel en transformation.

Teaching profile:

- The successful candidate will teach lectures and tutorials, mainly in the Master's program in Book Publishing at Université Grenoble Alpes. They will teach in the field of information and communication sciences, with particular emphasis on:
 - Theoretical approaches to information and documentation,
 - Socio-economic approaches to data, information and media,
 - Online info-communication uses and practices,
 - Digital information processing and methods,
 - Documentary techniques and information technology,
 - Project management, information and document engineering,
 - Data management and processing in general, and more specifically as regards research data and the open science context.
- The successful candidate must be able to provide pedagogical supervision for years or courses, as well as monitoring trainees in companies.
- They will be involved in developing the training offer and relations with the various players in the sectors concerned.
- They will ensure that training is in line with contemporary changes in skills in the information and documentation professions, and more particularly with the development of activities linked to the enhancement of online services and data collections (data stewardship, data curation, etc.) in a changing professional world.

Descriptif Recherche :

- La personne recrutée devra intégrer le Gresec, Groupe de Recherches sur les Enjeux de la Communication, unité de recherche en Sciences de l'Information et de la Communication de l'université Grenoble Alpes. Au sein de cette unité, elle sera rattachée préférentiellement à l'axe 4 (Connaissance, Information, Document) avec de possibles collaborations avec l'axe 1 (Industrialisation de la culture, de l'information et de la communication). Ce recrutement permettra le renforcement des méthodologies numériques d'observation et d'analyse des usages et des pratiques sociales et professionnelles relatives à la plateformes des activités. Les questions relatives aux modalités de recueil, de traitement et de diffusion en ligne de contenus culturels ou médiatiques seront également visées par le profil.
- Elle contribuera aux réflexions en cours visant à une meilleure intégration des notions de donnée, de document et de connaissance. Elle pourra travailler en particulier sur les questions liées à la datafication de la société, des enjeux de la science ouverte ou participative.
- Elle devra contribuer au développement des collaborations et projets du laboratoire, notamment dans l'animation de la réflexion de site sur les questions liées aux données ouvertes. De ce point de vue, des compétences sont attendues relativement à l'analyse des données numériques.

Research profile:

- In terms of research, the successful candidate will be expected to join Gresec (Groupe de Recherches sur les Enjeux de la Communication), a research unit in Information and Communication Sciences at Université Grenoble Alpes. Within this unit, they will be attached preferably to axis 4 (Knowledge, Information, Document) with possible collaborations with axis 1 (Industrialization of culture, information and communication). The challenge here is to strengthen digital methodologies for observing and analyzing social and professional uses and practices relating to the platformization of activities. The profile will also address issues relating to the collection, processing and online distribution of cultural and media content.
- The successful candidate will contribute to ongoing discussions aimed at better integrating the notions of data, document and knowledge. In particular, they will be able to work on issues linked to the datafication of society, and the challenges of open or participatory science.
- They will be expected to contribute to the development of the laboratory's collaborations and projects, particularly in leading the site's reflection on open data issues. In this respect, skills in digital data analysis are expected.

Informations à destination des candidats et candidates :

- L'Université Grenoble Alpes recrute sur les compétences et fait travailler tous les talents. Elle encourage les candidats et candidates en situation de handicap à accéder aux emplois d'enseignant-chercheur.
- Les enseignants-chercheurs sont astreints à résider au lieu d'exercice de leurs fonctions (Art. 5 du décret n° 84-431 du 6 juin 1984).

Information for candidates:

- Université Grenoble Alpes recruits on the basis of skills and makes use of all talents. It encourages applicants with disabilities to apply for teaching and research positions.
- Senior lecturers and professors are required to reside at the place where they perform their duties (Art. 5 of Decree No. 84-431 of June 6, 1984).

Pourquoi travailler à l'UGA ?



Environnement scientifique exceptionnel

- Excellence des unités de recherche
- Incubateur de talents
- Équipements scientifiques
- Soutien financier aux projets de recherche et formation
- Soutien en ingénierie et gestion de projet
- Soutien pour l'international



Avantages sociaux

- Aide périscolaire
- Chèques vacances, restauration, aide au transport, CESU
- CAESUG



Concilier vie personnelle et professionnelle

- Etablissement engagé (QVT handicap, diversité, parité)



Accompagnement

- Mobilité
- Accompagnement personnalisé des parcours professionnels : formation, dynamisation de carrière



Campus dynamique

- Installations sportives
- Activités culturelles et artistiques
- Cadre de travail exceptionnel
- Accessibilité facilitée

Comment candidater ?

Candidature ODYSSEE

https://www.galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/ensup/cand_recrutement_enseignants_chercheurs_Odyssee.htm

Avant le 31/03/2025 à 16h00
(heure de Paris)

 Dates hors session
synchronisée

Comités de sélection :
entre le 10 avril et le 22
mai 2025